
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 07. 12. 2009 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: Thomas (FS Politik), Christoph (FS Politik), Giuliano (FS Mathe), Felix 
(FS Geschichte), Fabian (FS Geschichte), Florian (FS Informatik), 
Anita (FS Psychologie), Angelika (FS Psychologie), Daniel (freie FS 
Jura), Valerie (FS Japanologie), Fabian (FS EKW), Florian (FS In-
formatik), Michelle (FS Philosophie), Kaja (FS Philosophie) 

Nicht delegiert: Georg, Franz (FS Politik) 
GA: Kaja & Michelle (FS Philo)  

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

Protokoll 23.11.: Falsche Protokollanten eingetragen. 

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

- Studentenstatistik 
- E-Mail von der Ernst-Bloch-Gesellschaft 
- Amtliche Bekanntmachungen 
- Information über Fotoausstellung im Clubhaus 
- Link von der JuSo-Hochschulgruppe soll geändert werden 

TOP 5: Räte 

GA 

14.12.         21.12. 11.01.10 18.01.10 

Psychologie Medizin?   
 
TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
- Clubhausfest der Informatik/Kognitionswissenschaften lief gut, nur bisschen zu 

laute Musik im großen Raum. 
Berichte aus den Arbeitskreisen 
- AK-Neu : hat sich letzten Mittwoch (02.12.09) getroffen 

 - nächstes Treffen: 16.12.09 
- Antrag an die Fachschaftenvollversammlung (FSVV) wird erneut vertagt. Bitte in 
den Fachschaften besprechen!!! (s. Ende des Protokolls) 
- AK Ract! trifft sich Do 20 Uhr 
- AK Bildungsstreik: nächstes Treffen 15.12.09 19 Uhr, bei den Garderoben vor 
dem Bildungsstreikbanner 

- AK Fak-Neu: größtes Problem: Zukünftige Philosophische Großfakultät � Leonhardt 
stellt sich als unfähig heraus, Departments immer noch nicht herauskristallisiert, heute 
Nacht gibt es eine Krisensitzung im BB: soll sich der Brechtbau aufspalten? Kleinere, 
weniger gravierende Probleme in den anderen Fakultäten. Nächstes Treffen: 13.12.09 
um 12 Uhr im Clubhaus mit Keksen! 
- AK Campus der Zukunft: nächste Woche Gespräch mit OB; es gibt wesentlich weni-
ger Anmietungen von Uni-Gebäuden als eigene Gebäude; Info: morgen Abend HS 22, 20 
Uhr eine Vorlesung im Kupferbau zu den Unigebäuden in der Vergangenheit 
- AK Mayday: nächstes Treffen nächsten Mittwoch 16.12. im Kupferbau vor HS 25 18 
Uhr 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

Senat:  tagt am 17.12.09 
Strukturkommission:  alle Anträge durchgegangen, Theologie bekommt einen 

Raum abgenommen 
Studiengebührenkommission:  tagt am 21.12.10; Antrag auf freies Mandat (s. 

Ende des Protokolls) 
AStA:   tagt am Mittwoch 09.12.09 
 Ein paar Anträge : 

FSVV-Antrag auf Eilantrag wird gestellt: 9 dafür, 1 dagegen, keine 
Enthaltung 

 Liberale Hochschulgruppe : Geld für Piano im Clubhaus? Derzeit in 
miesem Zustand. Zusage vom Collegium Musicum für Bezuschus-
sung. Geld dafür ist wohl da. Antrag auf freies Mandat: 14/0/3 

 Studenteninitiative für Kinder e.V.:  hätten gerne 191 € (einmalige 
Förderung), haben sich neu gegründet. Antrag auf freies Mandat: 
4/5/8. Antrag auf Vertagung: 14/1/3 

 JuSo-Hochschulgruppe : wollen Geld für Exkursion nach Karlsruhe 
Bundesverfassungsgericht – 130 €. Exkursion hat bereits stattgefun-
den. 59 Teilnehmer, 5 davon von den JuSos, wurde beworben für an-
dere Mitfahrer. Diskussion: Präzedenzfall? Sollen sich lieber von Par-
teien finanzieren lassen? Antrag auf Verweigerung der Unterstützung: 
13/0/4 

 Brechtbautheater : möchten Geld für eine Theateraufführung am 
5.12., in ihrer Endabrechnung haben sie ein Plus von 1,10€. 360€ wä-
ren die Materialgebühren, die letztlich reingeholt werden müssten. An-
trag auf Deckungszusage, wenn dies im Sinne des Antrags war. Falls 
dem nicht so ist, dann Vertagung mit der Forderung, dass das Theater 
den Antrag (neu) formuliert: 14/0/3 

 Desierto Florido e.V.:  101,50€ Fahrtkosten einer Band + Miete und 
Aufbau der Räteanlage. War öffentlich ausgeschriebene Veranstal-
tung. Einnahmen gehen an wohltätige Zwecke. Sie dürfen keine Spen-
den annehmen laut ihrer Satzung für die Veranstaltung selbst. Antrag 
auf freies Mandat: 10/0/7 

 Antrag auf Änderung der Geschäftsordnung des AStA an die Uni, 
darauf, dass der Asta öffentlich tagen kann. Antrag auf Zustimmung 
der Geschäftsordnungsänderung: 15/0/2. 

  



 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

Einladung zum nächsten Landes-Asten-Konferenz in Konstanz, 13.12.09 13 Uhr 
(kam per Post) 

Morgen Treffen mit Frankenberg zu Bachelor/Master in Stuttgart; Georg fährt hin, 
um das zu protokollieren 

 
TOP 9: Allgemeinpolitik 

Nix. 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

Ebenfalls nix. 

TOP 11: Sonstiges 

An alle Fachschaften: FSen verfügen über Mittel, die ihnen von der zentralen Verwal-
tung z.B. für Büromaterialien etc. zugewiesen werden. Diese können bei Frau Beck-De 
Meo von der Univerwaltung (Abteilung Haushalt/Wirtschaft, Dezernat 3) abgerufen 
werden. Belege für Mittel, die noch dieses Haushaltsjahr verbucht werden sollen, müs-
sen im Laufe dieser Woche eingereicht werden. 
 
Michelle, Kaja (FS Philo) 
 
 
Anträge:  

 
 Die Fachschaften mögen beschließen, den Vertretern  der FSVV in der Studien-
gebührenkommission ein freies Mandat zu geben.  
 

AK Neu: Die FSVV möge beschließen, den Diskussionsp rozess zur Überarbei-
tung der FSVV-Strukturen in einem Arbeitskreis der Kupferbau-Besetzung aktiv 
zu unterstützen und mitzugestalten. Mit dem Ziel ei ner breiteren Basis der Stu-
dierendenvertretung und einem gleichberechtigteren Umgang aller Beteiligten, 
sollen dabei alle derzeitigen Strukturen und Regeln  offen und ehrlich zur Dis-
kussion gestellt werden. Anregung aus dem Plenum: Streiche „FSVV-
Strukturen“  
 

 
 


